
IL NUMERO DEI NOMI 
 

E ora passiamo al numero! Potremmo iniziare andando a sbirciare 
che cosa dice il vostro libro a pag. 41… 

E se approfondissimo di nuovo un po’ sul quaderno? Lo sapevamo 

che la cosa vi avrebbe entusiasmati!!!!!  

 

Anche in questo caso non è necessario copiare tutto sul 
quaderno, ma mi raccomando: leggete con attenzione e 

riflettete!!!!  
 

DAL SINGOLARE AL PLURALE 

In alcuni casi bisogna fare attenzione quando si trasforma un 
nome dal singolare al plurale. 

Ecco alcune indicazioni utili per non sbagliare! 

 
 

 Nomi che terminano in ca-ga  

 

La foca      le foche 

Il collega        i colleghi 

 

 

maschili       plurale  chi-ghi 

femminili       plurale  che-ghe 



 

 

 Nomi che terminano in cia e gia 

 

 

 

La camicia        le camicie 

L’arancia         le arance  

 
 

Vediamo se avete fatto attenzione!!!! 

Volgi al plurale i seguenti nomi prestando attenzione 
all’ortografia. 

SINGOLARE PLURALE 

Banca   
mosca   
asparago  
farmacia  

 

fico, medico, riga, mosca, maga, castigo, pancia, pioggia, reggia, 
bugia, ciliegia, buccia, zio, grattugia, magia, focaccia, energia, 
valigia, drago, camicia. 

 

Quando avete dei dubbi non esitate a chiedere 
aiuto al vostro amico DIZIONARIO!!!! 

vocale davanti a c-g 

 
plurale cie-gie 

consonante  davanti a c-g 

 
plurale ce-ge 



Scrivi il plurale dei seguenti nomi. 
 
 
 

Il tram  ………………………………       Il negozio  ……………………….. 

La città  ……………………………..       L’auto  …………………………….. 

Il gatto  ……………………………..       La radio  ………………………….. 

Il bastone  …………………………       Il gas  ………………………………. 

La biro  ………………………………       Il parco  …………………………… 

 

Adesso sottolinea con un colore i nomi che rimangono uguali al 
singolare e al plurale.  

Questi vengono chiamati NOMI INVARIABILI.  

Secondo te, come possiamo riconoscere questi nomi invariabili 
all’interno di una frase? Grazie all’ ………………….. 

 

Collega i seguenti nomi a “S” se sono singolari, a “P” se sono plurali. 
 Gli sport  
 L’albero 
 Le corde 
 L’ambiente 
 Le strade 
 L’amica 
 Il cibo 
 Le biro 
 Lo sport 
 La notte 
 Il fiume 
 I bar 



Bene! Com’è andata? Sarebbe importante per noi se 
riusciste a scrivere su Edmodo come vi siete trovati 
con questo “nuovo modo di lavorare” 

E già che ci siete non dimenticatevi di esercitarvi un 
po’ con i giochi che vi abbiamo preparato! 

Nell’allegato “E adesso giochiamo” troverete tutte le 
informazioni necessarie. 

 

Buon lavoro e aspettateci……ci rifaremo vive presto!!!  

     
Le vostre insegnanti 

 

 

 

 


